


PULSOPOLÍTICO

**DEFENSOR INDÍGENA
AVANZA A LA CORTE**
POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Hugo Aguilar Ortiz, un abogado de origen mixteco que es actualmente coordinador general de Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, es uno de los candidatos a presidir la Suprema Corte de Justicia de la Nación, si mantiene la ventaja que lleva en la revisión de actas computadas de la elección judicial.

Nacido en Tlacotepec, egresado de la Universidad Autónoma Benito Juárez de su entidad natal, supera en ese conteo a la actual ministra Lenia Batres, que al igual que sus colegas Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, buscan asumir la presidencia del máximo tribunal de justicia del país, cargo que hasta ahora desempeña Norma Lucía Piña Hernández.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

¿Qué tan "exitosa" puede considerarse la elección judicial si de 99.9 millones de ciudadanos registrados en el padrón electoral, sólo 13 millones acudieron a las urnas, según el porcentaje —13 por ciento— que diera a conocer la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, para elegir a los nuevos juzgadores en este país?, es la pregunta generalizada tras la jornada dominical.

En las elecciones de alcaldes en Durango y Veracruz, Morena y la coalición PRI-PAN, en el primero, se proclaman anticipadamente ganadores, en tanto que, en la segunda, la sorpresa la dio Movimiento Ciudadano, fundado por el exgobernador de ese estado, Dante Delgado, al ganar en 41 ayuntamientos, y también el PT, pese a su rompimiento con el guinda, que puntea en 28. **Si la irrupción de soldados** en el Multiforo Alicia el pasado fin de semana para desalojar a centenares de asistentes al concierto del artista vasco Fermín Muguruza, fue sorpresiva y de la que ninguna autoridad local y federal se ha hecho responsable, peor estuvo la "presencia" de dos militares y dos marinos en plena sesión del Consejo General del INE, durante la elección judicial.

En redes sociales se preguntan si esas apariciones de elementos de las Fuerzas Armadas fueron casuales o si se trata de que los ciudadanos "se empiecen a acostumbrar" a verlos con mayor frecuencia y presencia de ahora en adelante.

Por cierto, no será difícil que el porcentaje de votantes anunciado al concluir la jornada electoral se vaya a multiplicar a lo largo de 10 días de recuento, con miles de boletas no utilizadas que están en poder del INE, ante la pérdida de credibilidad y confianza que tuvo.

Los líderes seccionales de la CNTE, a excepción de los de Oaxaca, mantienen el plantón en el Zócalo, y luego de su reunión en la Segob, rechazaron la propuesta que les fue hecha, con carácter definitivo.